

9^e BIMA



« SEMPER ET UBIQUE »

Poitiers (86)



La 9^e brigade d'infanterie de marine (9^e BIMA) est une brigade polyvalente à vocation amphibie, subordonnée au commandement des forces terrestres (CFT). Composée d'un état-major basé au quartier Aboville à Poitiers, elle comporte 5 régiments implantés dans le Grand Ouest de la France.

Elle est commandée depuis le 1^{er} juillet 2015 par le général de brigade François Labuze. Il s'appuie sur un état-major à

cadre d'une entrée rapide sur un théâtre d'opérations. Elle est entraînée aux missions de sûreté, de sécurisation et au combat en milieu urbain, aux actions décentralisées de recherche de renseignement dans la profondeur et aux incursions rapides et profondes (raid blindé) pour s'emparer d'un centre déterminant ou détruire des objectifs importants.

La brigade est binômée depuis 1995 avec la 3 Commando Brigade Royal Marines

aussi bien intérieures qu'extérieures. L'opération SENTINELLE a mobilisé l'ensemble des régiments de la brigade, en plus de la projection du RICM, du 2^e RIMa et d'un état-major conséquent en bande sahélienne (BSS). Cette année a également été riche en exercices et instructions amphibies : cette spécificité a été éprouvée notamment au cours des exercices HIRAMASA et CORSICAN LION.

En 2016, la famille de la 9 s'agrandit. Le 120^e régiment d'infanterie de Brive-la-Gaillarde et le 1^{er} régiment d'infanterie de marine d'Angoulême seront accueillis par les marsouins, bigors et sapeurs avec qui ils coopéreront déjà aux détours de missions conjointes ou d'opérations extérieures communes. La brigade rassemblera bientôt près de 7 000 hommes et femmes.

9^e CCTMa

En appui direct de l'état-major de la brigade dans le commandement de ses opérations, une centaine de militaires compose une compagnie de commandement et de transmissions (9^e CCTMa / sous les ordres de l'EM9).

CFIM 9

La brigade assume par ailleurs la formation initiale de ses recrues en armant un CFIM (centre de formation initiale des militaires du rang) basé à Coëtquidan.

Fanfare et bagad de la 9^e BIMA

La fanfare et bagad de la 9^e BIMA est ambassadrice des Troupes de marine et de la musique bretonne. Elle porte avec fierté l'ancre d'or au col de sa tenue de tradition honorant ainsi les régiments de la brigade.

la 9^e BIMA est particulièrement adaptée aux actions amphibies

90 personnes commandé par le colonel Jean-Bruno Despouys, qui conduit la mise en condition opérationnelle des 5 régiments ainsi que sa propre capacité à être projeté sous forme d'un poste de commandement de brigade ou de force de débarquement.

Outil de combat privilégié pour la gestion des crises, la 9^e BIMA est particulièrement adaptée aux actions amphibies dans le

britanniques. Depuis 2010, consécutivement au traité de Lancaster House, la 9^e BIMA et la 3 Commando Brigade Royal Marines participent à la montée en puissance de la composante amphibie d'une force franco-britannique de réaction rapide projetable depuis la mer.

Les 5 régiments de la brigade (le RICM, les 2^e et 3^e RIMa, le 11^e RAMa et le 6^e RG) assurent toutes les missions dévolues aux unités d'infanterie, de cavalerie légère blindée, d'artillerie ou du génie, tant sur les théâtres d'opérations extérieures que sur le territoire national : contrôle du terrain, combat de mêlée, renseignement, délivrance des feux sol-sol et sol-air, appui mobilité, contre-mobilité et aide au déploiement. 2015 a été une année riche en projections,



HISTORIQUE DE LA BRIGADE

La 9^e BIMA est l'héritière de la "Division bleue", magnifiée par les combats de Bazeilles en 1870. Ses traditions la relient également à la 9^e division d'infanterie coloniale (9^e DIC), célèbre pour avoir écrit sa première page de gloire en juin 1944 avec la conquête de l'île d'Elbe puis le débarquement de Provence en août 1944 et la libération de Toulon.

Recréeée à Saint-Malo en juillet 1963, la "9^e brigade" est alors rattachée à la 11^e division d'intervention en tant qu'unité amphibie, aux côtés de deux brigades parachutistes.

Le 1^{er} janvier 1976, la 9^e brigade est baptisée "9^e division d'infanterie de marine (9^e DIMa)". Elle est intégrée dans la force d'action rapide (FAR) à sa création en 1983. Le 1^{er} juillet 1999, la division est restructurée et devient la 9^e brigade légère blindée de marine (9^e BLBMA). En janvier 2013, elle prend officiellement le nom de 9^e brigade d'infanterie de marine, cinquante ans après sa création.

9^E BIMA

ADRESSE

9^E BIMA
QUARTIER ABOVILLE
7 BOULEVARD DU COLONEL BARTHAL
86000 POITIERS

COURRIER

9^E BIMA
QUARTIER ABOVILLE
B.P 30677
86023 POITIERS CEDEX

MAIL

9BIMA@INTRADEF.GOUV.FR

MAIL FANFARE ET BAGAD DE LA 9^E BIMA
FABRICE.ZENI@INTRADEF.GOUV.FR

SITE FANFARE ET BAGAD DE LA 9^E BIMA
REJOIGNEZ LA FANFARE ET BAGAD DE LA 9 SUR
FACEBOOK

